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ATA DA OCTOGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE 1 

CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Aos 11 2 

(onze) dias do mês de março do ano de 2025 (dois mil e vinte e cinco), às 14h16min, 3 

reuniram-se sob a presidência do Professor Milton Jarbas Rodrigues Chagas (Presidente 4 

do Conselho) os membros: Eduardo Domingos de Lima (representante dos servidores 5 

técnicos-administrativo), José Mauro M. Veloso Soares (representante docente do curso 6 

de Ciências Contábeis), Carla Façanha de Brito (Coordenadora do curso de 7 

Biblioteconomia), Mário César Sousa de Oliveira (Coordenador do curso de Ciências 8 

Contábeis), Mateus Ferreira (representante docente do curso de Administração), Waleria 9 

Maria M. de Morais Alencar (representante docente do curso de Administração Pública e 10 

Gestão Social). Participaram também de forma remota  meet.google.com/zvd-zocx-rmi: 11 

Eliel Alves Salviano (representante dos servidores técnicos-administrativo), Jonathas Luiz 12 

Carvalho Silva (Coordenador do Mestrado em Biblioteconomia), Domenico Ceglia (Vice-13 

coordenador do Mestrado em Administração), Denysson Axel Ribeiro Mota (coordenador 14 

do curso de Arquivologia), Diego de Sousa Guerra (Vice Diretor do CCSA), Francisco 15 

Raniere Moreira da Silva (Vice coordenador do PROFIAP), Ives Romero Tavares do 16 

Nascimento (coordenador do PPGA), Polyandra Zampiere P. da Silva (representante 17 

docente do curso de Ciências Contábeis),  Demais presentes: docentes: Maria Cleide, 18 

Jucieldo e Gracy Kelli. Havendo quórum e, dando início à sessão, o presidente 19 

cumprimentou a todos e, em seguida, passou ao primeiro assunto. 01. Expedientes: 1.1. 20 

Inclusão de matéria na ordem do dia. Não houve. 1.2. Exclusão de matéria na ordem do 21 

dia. Prof. Milton solicitou a exclusão do ponto 2.5, com os seguintes argumentos: 1º - 22 

considerando o que foi discutido na reunião anterior do Conselho sobre a necessidade de 23 

organização das unidades curriculares para conhecer a força de trabalho. Dessa forma, 24 

poderia discutir o aproveitamento da vaga em outro momento; 2º - considerando a nota 25 

técnica da PROGEP, com os esclarecimentos de que aproveitamento de concurso seja 26 

realizado no próprio estado; 3º - a portaria de redistribuição do prof. David ainda não 27 

havia sido publicada. Assim, com base nestes pontos prof. Milton solicitou a exclusão do 28 

ponto. Com a palavra profa Carla se manifestou favorável a manutenção do ponto, pois 29 
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se trava de uma demanda urgente. Observou que independente da reformulação do PPC 30 

do curso de Biblioteconomia, a unidade curricular de tecnologia da informação 31 

permanecia. Informou ainda que, atualmente, essa unidade curricular contava com 3 32 

(três) docentes. Com a ausência do prof. David, ficaria com 2 docentes. Considerando que 33 

os docentes da unidade curricular tecnologia da informação também atuarão nos cursos 34 

de Arquivologia e Museologia seria necessário a manutenção da vaga na referida 35 

unidade. Portanto, inicialmente, os docentes da Unidade curricular de T.I iriam ministrar 36 

as disciplinas do primeiro semestre dos novos cursos. Dessa forma, tendo em vista a 37 

brevidade da situação, profa Carla informou que o colegiado do curso de Biblioteconomia 38 

optou pelo aproveitamento de concurso para preenchimento da vaga do prof. David. 39 

Prof. Diego se manifestou dizendo que não concordava com a manutenção do ponto de 40 

pauta, pois o código de vaga ainda não teria retornado do MEC, e com relação o 41 

argumento de carência de professores, teria outros docentes da área que poderiam 42 

ministrar as aulas temporariamente. Outra questão pontuada pelo prof. Diego foi com 43 

relação ao procedimento apresentado para o pedido de aproveitamento. O procedimento 44 

seria indicar a área específica e após aprovação, neste conselho, enviar o pedido para a 45 

PROGEP, a qual faria a busca na região. Dessa forma, finalizando prof. Diego disse que 46 

essas seriam suas razões para retirada do ponto de pauta. Em seguida, prof. Denyssom se 47 

manifestou dizendo que discordava dos argumentos do prof.  Diego quanto ao ponto. 48 

Ponderou ainda que já teria novas demandas em virtude do início de funcionamento dos 49 

novos cursos prevista para o próximo semestre, pois estava na função de coordenador do 50 

curso de Arquivologia. Prof. Mario discordava pelo fato da vaga ainda não ter sido 51 

oficialmente publicada.  Prof Mateus se manifestou dizendo que era favorável ao pedido 52 

de aproveitamento da vaga em questão, embora considerasse que era necessário 53 

primeiro o curso de Biblioteconomia fazer o ajuste no PPC. Isto para evitar problemas em 54 

relação a força de trabalho. Em seguida, prof. Jucieldo informou que as discussões sobre a 55 

reformulação no PPC de Biblioteconomia estavam avançando. Comunicou ainda que na 56 

última reunião do NDE foi discutido a carga horaria e houve avanços com relação a matriz 57 

curricular. Com relação a unidade curricular de tecnologia da informação haveria uma 58 



 
 

Ministério da Educação 

Universidade Federal do Cariri 

 

3/6 

 

 

redução mínima na carga horaria. Finalizou apontando que a área de T.I era prioritária 59 

para os cursos de Biblioteconomia, Museologia e Arquivologia. Sanada as discussões, o 60 

referido ponto, obteve 4 (quatro) votos a favor da manutenção e 2 (duas) abstenções, 61 

sendo excluído da pauta, pelos motivos: ainda não existia a portaria publicada com o 62 

código de vaga da redistribuição do prof. David, e pelas discussões da necessidade de 63 

ajustes nas respectivas Unidade Curriculares. 1.3. Justificativa de ausência de 64 

conselheiro. Não houve. 1.4. Aprovação da ata da 84ª reunião ordinária do Conselho. A 65 

ata da 84ª reunião ordinária do Conselho, realizada no dia 19 (dezenove) de fevereiro do 66 

ano de 2025 (dois mil e vinte e cinco), a qual foi encaminhada para os endereços 67 

eletrônicos dos membros para apreciação prévia, no dia 07 (sete) de março de 2025 (dois 68 

mil e vinte e cinco), foi posta em apreciação. Não havendo questionamentos foi aprovada 69 

por unanimidade. 02. Ordem do dia. Inicialmente, prof. Milton concedeu a palavra para a 70 

servidora Marcia da Corregedoria/UFCA, a qual fez uma exposição acerca das atribuições 71 

da Corregedoria. Informou que estava passando em todas as Unidades Acadêmicas e 72 

esclareceu que dentre as atividades do setor, constava a de prevenção. Dessa forma, a 73 

intenção era de ampliar o canal de comunicação e as parcerias com as unidades 74 

acadêmicas, bem como orientar acerca dos canais de comunicação. Dando 75 

prosseguimento, prof. Milton esclareceu que houve uma reunião das unidades 76 

acadêmicas com a reitoria sobre o orçamento. Com base nas informações achou melhor 77 

fazer convite para que a PROPLAN/UFCA fizesse uma exposição acerca do orçamento para 78 

2025. Com a palavra prof. Mateus iniciou apresentando o documento que foi elaborado 79 

para a reitoria sobre o orçamento da UFCA. Destacou que no referido relatório foi 80 

considerado as dimensões:  ensino, orçamento e despesas. Dessa forma, foi verificado 81 

que houve um crescimento de alunos, criação de novos cursos, tanto presencial como a 82 

distância, sendo que o orçamento recebido era o mesmo desde 2014. Atualmente, o 83 

custeio da UFCA demandava todo o orçamento. Já para o ano corrente, o orçamento dava 84 

para cobrir as despesas somente até meados de setembro. Após as apresentações, prof. 85 

Milton passou para a ordem do dia.  2.1. Homologação da declaração que aprova ato Ad 86 

Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a solicitação de licença 87 
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capacitação da docente Beatriz Gondim Matos. Em seguida, prof. Milton colocou a 88 

declaração em apreciação, a qual dispõe: “Art. 1º - Aprovado ato Ad Referendum do 89 

Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a solicitação de licença-capacitação da 90 

docente Beatriz Gondim Matos, no novo período de 06/03/2025 a 28/03/2025, com o 91 

objetivo de elaborar trabalho de conclusão de curso em antropologia cultural na 92 

Pontifícia Universidade Católica do Paraná (PUC/PR), Instituição de ensino superior em 93 

Curitiba, Paraná, de acordo com a documentação do processo  nº  23507.001070/2025-94 

46.  Não havendo questionamentos foi posto em votação e homologado por 95 

unanimidade. 2.2. Homologação da declaração que aprova ato Ad Referendum do 96 

Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a realização de concurso para 97 

professor do Magistério Superior, setor de estudo: Fundamentos Teóricos e Práticos da 98 

Arquivologia; carga horária 40h, com dedicação exclusiva. Dando prosseguimento, prof. 99 

Milton colocou a declaração em apreciação, a qual dispõe: “Art. 1º - Aprovado ato Ad 100 

Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a realização de concurso 101 

para professor do Magistério Superior, setor de estudo: Fundamentos Teóricos e Práticos 102 

da Arquivologia; carga horária 40h, com dedicação exclusiva. Abertura: Graduação em 103 

Arquivologia e Doutorado em Arquivologia ou Ciência(s) da Informação. 1ª Reabertura: 104 

Graduação em Arquivologia e Mestrado em Arquivologia ou Ciência(s) da Informação. 2ª 105 

Reabertura: Graduação em Arquivologia e Especialização em Arquivologia ou Ciência(s) 106 

da Informação. Art. 2º - Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências 107 

Sociais Aplicadas a comissão executiva do concurso, setor de estudo: Fundamentos 108 

Teóricos e Práticos da Arquivologia, que será formada pelos seguintes membros: 1. 109 

Presidente: prof Dr. Jucieldo Ferreira Alexandre (UFCA); 2. 1º membro: profa Dra.Gracy 110 

Kelli Martins Gonçalves (UFCA); 3. 2º membro: profa Dr. Priscilla Régis Cunha de Queiroz 111 

(UFCA); 4. Secretária: Josedete Gonçalves Xavier (UFCA). Não havendo questionamentos 112 

foi posto em votação e homologado por unanimidade. 2.3. Homologação da declaração 113 

que aprova ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a 114 

realização de concurso para professor do Magistério Superior, setor de estudo: 115 

Fundamentos Teóricos e Práticos da Museologia; carga horária 40h, com dedicação 116 

https://sig.ufca.edu.br/sipac/protocolo/processo/movimentacao/info_tipo_envio.jsf#this
https://sig.ufca.edu.br/sipac/protocolo/processo/movimentacao/info_tipo_envio.jsf#this
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exclusiva. Prof. Milton colocou a declaração em apreciação, a qual dispõe: “Art. 1º - 117 

Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a 118 

realização de concurso para professor do Magistério Superior, setor de estudo: 119 

Fundamentos Teóricos e Práticos da Museologia; carga horária 40h, com dedicação 120 

exclusiva. Abertura: Graduação em Museologia e Doutorado em Museologia ou em 121 

Ciência(s) da Informação. 1ª Reabertura: Graduação em Museologia e Doutorado em 122 

Museologia ou em Ciência(s) da Informação. 2ª Reabertura: Graduação em Museologia e 123 

Doutorado em Museologia ou em Ciência(s) da Informação. Art. 2º - Aprovado ato Ad 124 

Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a comissão executiva do 125 

concurso, setor de estudo: Fundamentos Teóricos e Práticos da Museologia, que será 126 

formada pelos seguintes membros: presidente: prof. Dr. Denysson Axel Ribeiro Mota 127 

(UFCA; 1º membro: prof. Dr. Jonathas Luiz Carvalho Silva (UFCA); 2º membro: profa Dra. 128 

Maria Cleide Rodrigues Bernardino (UFCA); secretario: Eliel Alves Salviano (UFCA). Posto 129 

em votação foi homologado por unanimidade. 2.4 Discussão acerca da atualização de 130 

PPCs de cursos e ajustes nas respectivas Unidade Curriculares. Com a palavra prof. Diego 131 

comunicou sobre a necessidade de ajuste por parte do curso de Biblioteconomia 132 

referente a regulamentação de carga horaria da graduação e também com relação a 133 

integralização da extensão. Quanto ao curso de Administração Pública haveria a 134 

necessidade de ajuste em relação a integralização da extensão. Finalizou sua fala 135 

esclarecendo que o pedido era por conta de regulamentos e sugeriu que fosse 136 

estabelecido um prazo para apresentação. Prof Milton explicou que o objetivo do ponto 137 

era estabelecer um prazo para entrega e que estes ajustes seriam para todos os cursos de 138 

acordo com suas respectivas necessidades. Foi sugerido o prazo de 120 dias para entrega, 139 

sendo aprovado por unanimidade. 2.5. Aproveitamento de concurso para 140 

preenchimento do código de vaga decorrente da redistribuição do professor David 141 

Vernon. Ponto excluído no expediente do dia. 2.6. Alocação de professores do curso de 142 

Biblioteconomia aos novos cursos: Arquivologia e Museologia. Dando prosseguimento, 143 

prof. Milton apresentou o processo com as justificativas dos respectivos docentes que 144 

serão vinculados nos novos cursos. Os docentes: Denysson, Jonathas e Maria Cleide 145 
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seriam vinculados ao curso de Arquivologia. Profa Cleide como coordenadora de estágio. 146 

Os docentes: Priscilla Régis, Jucieldo e Gracy Kelly seriam vinculadas ao curso de 147 

Museologia. Profa Gracy como coordenadora de estágio. Sanada as ponderações foi 148 

posto em votação e aprovado por unanimidade de acordo com a documentação do 149 

processo nº 23507.001719/2025-29. 2.7. Solicitação de afastamento para o pós-150 

doutorado da docente Waleria Menezes. A solicitação de afastamento da profa Waleria 151 

para cursar o pós-doutorado no Connservatorie National des Arts et Metiers 152 

(CNAM/Paris/França), será no período de 01/10/2025 a 30/09/2026. Não havendo 153 

questionamentos foi posto em votação e aprovado por unanimidade com base na 154 

documentação constante no processo de nº 23507.001628/2025-93. 2.8. Proposta de 155 

alteração do calendário das reuniões do Conselho do CCSA para 2025. Prof. Milton 156 

explicou que o calendário de reuniões anual para o exercício em curso, do comitê de 157 

governança da UFCA, batia com as datas definidas para as reuniões deste Conselho.  158 

Dessa forma, sugeriu uma mudança nas datas das reuniões do Conselho para o ano de 159 

2025, conforme apresentado: 15/04; 20/05; 17/06; 15/07; 19/08; 16/09; 21/10; 18/11; 160 

16/12. Sanada as ponderações foi posto em votação e aprovado por unanimidade. 161 

Comunicado dos membros e da presidência. Profa Carla comunicou acerca da 162 

necessidade de substituição na representação docente do curso de Biblioteconomia neste 163 

Conselho. Explicou que atualmente os docentes Jonathas estava com dupla 164 

representante, ou seja, como representante titular do curso de biblioteconomia e como 165 

coordenador do PPGB. Enquanto, profa Priscilla estava como representante suplente do 166 

respectivo curso e como coordenadora do curso de Museologia. Dessa forma, o colegiado 167 

indicou uma nova representação docente, a saber: Ariluci como representante titular e 168 

Elieny como representante suplente. Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu 169 

a presença de todos e deu por encerrada a reunião, às 17h:04min, que para constar, eu, 170 

Sandra Ribeiro Maia, lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será assinada por 171 

mim e pela presidência.  172 

Milton Jarbas Rodrigues Chagas 173 

Sandra Ribeiro Maia 174 
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